

# LA RIOJA

DIARIO SEMANAL DE LA MAÑANA

REDACCION Y ADMINISTRACION  
calle de Sagasta, núm. 26, bajos  
Teléfono núm. 7  
«LA RIOJA» no se publica los lunes.  
No se devuelven los originales, aunque no se inserten.  
No se admiten artículos que no procedan de los colaboradores ya designados.  
Se considera que continúa suscrita el periódico todo abono que no devuelva a la Administración sus números después de terminada la suscripción.  
Número atrasado, 10 céntimos

## PRECIOS DE SUSCRIPCION

EN LOGROÑO, UNA PESETA el mes.  
FUERA DE LA CAPITAL, trimestre adelantado, tres pesetas. Trimestre vencido, tres pesetas y veinticinco céntimos.  
EXTRANJERO, cinco pesetas trimestre.  
Anuncios a precios convencionales.  
Comunicados a una peseta línea.  
Número suelto, 3 céntimos

**OCULISTA**  
Muro de la Penitencia, 18, cat. 1.  
Consulta diaria y operaciones de 11 a 1 y de 3 a 4.—Gratias a los pobres

**FRONTÓN LOGROÑÉS**  
Hoy, domingo, a las cuatro y media de la tarde, y si el tiempo no lo impide, se jugará un gran partido de pelota a mano, a 30 tantos, entre los jugadores siguientes:  
Leidro Odriozola, de Azpeitia y Saturnino Eguiguren, de ídem contra

Angel Arriaga (a) Errotacho, de Elróbbar y José Joaquín Arriaga, de ídem  
Entrada general, 0,75 pta. Preferencia 1,50  
NOTAS.—Si después de empezado el partido se suspendiese por cualquier causa, el partido perderá el derecho a toda reclamación. El partido terminará a los tantos anunciados, sin que en ningún caso pueda alargarse.

**Pantones en venta** Los hay de varias clases. Diríjase a Chamorro Priado, Carnicerías, 21, tocinería.

**C. Medina Orús**  
Médico-Cirujano  
Externo de Hospital, por oposición, pensionado y varias veces premiado de la Facultad de Medicina de Zaragoza, etc., etc.  
Consulta general médico-quirúrgica y especial para enfermedades de la matriz, de 10 a 1. De 1 a 2 gratis a los pobres.  
Salidas a otros pueblos, regresando para las horas.  
Plaza de la Paz, 12, 3.—HARO.

## EL CAMBIO DE GUARNICIÓN

Se ha confirmado la noticia que dábamos días pasados, según la cual no se verificará en todo este año el cambio del regimiento Caballería de Albuera por el 13.º montado de Artillería.

Así lo ha manifestado el ministro de la Guerra al capitán general de Burgos, y el regimiento de Artillería, que hacía ya sus preparativos de marcha, los ha suspendido.

Este aplazamiento podrá convertirse en anulación de trasvase? Habrán notado nuestros lectores que desde el principio tenemos pocas esperanzas de que así suceda; ahora, que conocemos la causa que ha motivado el cambio de guarnición, creemos aún más difícil que se realice en Logroño el regimiento de Albuera.

Se creía que la marcha de este regimiento obedecía a los decretos del general Linarex, que ya están en vigor; pero hemos averiguado que la causa es muy distinta.

La provincia de Logroño como la de Navarra forman parte de la Capitania General de Burgos y del sexto cuerpo de ejército; obedecía este al deseo de tener bajo el mismo mando a las provincias Vascongadas y Navarra, y a su frontera meridional del Ebro, ó a cualquiera otra razón, que no es del caso averiguar; pero se observa la gran extensión territorial de esta región y sobre todo que el cuerpo de ejército consta de tres divisiones, cuando la generalidad (salvo la Corte) sólo tiene dos: un cambio Zaragoza no tiene más que una división, y desde luego cho con los ministros de la Guerra una división con todo el aparato de un cuerpo de ejército ó uno de éstos con tan escaso número de batallones.

A consecuencia de esto el general Linarex ha proyectado que las provincias de Navarra y Logroño formen parte de la Capitania general de Aragón, segregándose de la de Burgos, y así figura en el proyecto de presupuestos que ha de regir desde 1.º de enero próximo.

Ahora bien, el regimiento Caballería de Albuera forma parte de la división de Bilbao, y por lo tanto tiene que continuar en la sexta región; en cambio el 13.º montado de Artillería vuelve a la región aragonesa y tiene que guarnecer alguna población de su territorio.

Como dicho regimiento salió de Zaragoza por formar parte del sexto cuerpo de ejército, al volver al anteriormente perteneció, pudo regresar de nuevo a Zaragoza, quedando Logroño sin Caballería y sin Artillería; pero la circunstancia de que perdía a esta ciudad lo quedaba vacante un magnífico cuartel, recientemente visitado por el general Linarex, y el no haberse apercibido Zaragoza de lo que se proyectaba, hicieron que Logroño sólo se viera en un cambio de cuerpos, si bien, en favor de Zaragoza, por el de Logroño y haberse invertido en ello cantidades de gran consideración.

En cuanto al regimiento de Infantería, pasa con Logroño a depender del capitán general de Aragón; pero el perjuicio sufrirá probablemente un cambio, porque el regimiento consistía en cuatro compañías de un batallón, y se dice con gran insistencia que dos de ellas pasarán como batallones a Estella.

Del regimiento de Ingenieros nada sabemos; pero sea que dependa de la Capitania general de Aragón, en cuyo caso habrá dos regimientos de Ingenieros en ese cuerpo de ejército, ó sea que, perteneciendo al de Bur-

gos, siga de guarnición en Logroño, fuera de su región, es lo cierto que su estabilidad entre nosotros se ve bastante comprometida en el presente y sobre todo para lo sucesivo; siendo indispensable que se estudie detenida y serenamente este asunto por los representantes y por los hijos del pueblo.

## SECCION DE HARO

(Véase en 4.º planta los anuncios de esta Sección)

### HARO

#### La carretera de traviesa

No hay modo de utilizarlo, de subida, este pequeño trozo de puente a la plaza de toros, con que el Estado se ha servido equipararnos, por obra y gracia de nuestros favorecedores. Largos años estuvimos peregrinando esta mejoría y cuando ya al fin, conseguimos que se le emprendiese y terminara, nos encontramos con que no nos saca de ningún apuro. Estamos como antes, cuando los carros no tenían otro camino para el servicio de la estación que el de las calles del pueblo.

Focos van por la nueva vía. Y no se hace uso de ese paso, porque los carros cargados se atascan hasta los topes. Los carreteros prefieren hacer el transporte por la pendiente-cuesta de la calle del Puente llena de bahches y todo, que por el movido firme de la carretera de traviesa. (Cómo estará el nuevo trayecto abierto a la circulación recientemente! Los pocos que se arriesgan a emprender por aquí la marcha, como vía más directa, bien pronto tienen que desistir de su empeño, por imposibilidad material de atravesarla.)

¿Hemos quedado incide! Y es lástima, después que se han gastado los cuartos, que esa carretera no haya quedado como Dios manda. Sería un paso cómodo para muchos que no tienen visj; directo al pueblo. Pero le han tomado asco y con fundamento, y la dejan para prueba de la resistencia del ganado y de la paciencia de los carreteros.

Cualquiera pide después de eso el cumplimiento de las halagüeñas promesas que se hicieron para la prolongación y empalme de la carretera con la de Briones. No hay que molestar por tan poca cosa. Así lo debe de entender también el Ayuntamiento, por cuanto ni siquiera se ha dignado hacer tiempo en dedicarle un cuarto de hora en alguna de sus sesiones. Si lo hace por evitar al Estado un gasto infructuoso, bien está. Para nosotros, con ese botón tenemos bastante.

### Con tiempo

Un buen golpe de compromisos de este distrito marchó ayer en el tren de las dos de la tarde a la capital. Las elecciones de senadores se celebrarán el domingo. Con tiempo han emprendido el viaje los que han de concurrir a la designación de abuelos de la patria. Se conoce que había marejada. No nos figuramos con todo que se llegue al extremo de que los primates de la política tuvieran necesidad de tocar a rebato, convocando a sus mensajeros.

Pero al fin, establecida la inteligencia entre las dos ramas del feudo provincial, todo ha quedado sosegado y tranquilo, como si nada hubiera pasado.

### Noticias

En la subasta celebrada hoy para la conducción del gñjo a los caminos no se ha presentado licitador.

—La huelga de carpinteros y ebanistas continúa sin resolver. Sin embargo, parece que hoy ya una base de arreglo.

Los obreros aceptan las condiciones propuestas por los patronos, a excepción de la que se refiere al precio del jornal, que los patronos no determinan y los obreros han señalado en 12 y 13 reales, según el trabajo que se realice en el taller ó fuera.

—El guarda Gabriel Carrillo denunció ayer al Sindicato agrícola a un muchacho a quien detuvo por coger diez lechugas.

—Observaciones meteorológicas de la Estación Etnológica, referentes al día 8.—Altura barométrica media, 716,8; temperatura máxima al sol, 19,5; a la sombra, 15,5; mínima a la sombra, 4,6; al sol, 3,5; lluvia; 0,5; evaporación, 3,0; dirección del viento, Noroeste y Suroeste.

9 de abril.

## CUZCURRITA

### Don Guillermo Varela

Atendiendo a la invitación que con anterioridad a la revelación de un secreto se le hizo ayer vino a ésta don Guillermo Varela, inventor de un antifiloxérico, acompañado de los señores de Saja, don Claudio Gómez, don Félix Serrano, don Plácido Aguirre, don Manuel Angulo, don Francisco Gómez y don Víctor Amejugo, este último de Enculeche.

El activo propietario don Fructos García Abienzo ya tenía preparado todo lo necesario para que el señor Varela hiciera la mezcla la que se efectuó en la forma acostumbrada en La Rioja de ayer.

Se hizo en las experiencias en una viña del señor Abienzo, sita en el término denominado «La Vega». Con un escardillo se hizo una pequeña excavadura en forma de embudo (cuyas dimensiones varían según la capa labrable que tenga el terreno) derramaron en ella por el tramo de la capa líquida y medio de la composición dicha; una vez que se habían consumido las dos terceras partes del líquido, se tapaba convenientemente.

Nos dijo el señor Varela que ha observado que las cepas cuyos racimos se ponen colorados y por último se secan se curan radicalmente con su procedimiento.

Creemos que esta enfermedad sea el blacoret.

Se obsequió al señor Varela y a sus amigos con una buena comida en el salón del café, asistiendo buen número de propietarios, que ven en el señor Varela al único salvador de sus viñedos.

Durante la comida reinó mucho entusiasmo, brindando al final algunos comensales por el señor Varela y por que sea un hecho la destrucción de la filoxera.

xera».—No se lamenten—contestó—pues gracias a Dios, con el remedio que ustedes saben quedarán completamente sanadas las cepas y en disposición de traer abundante fruto.

Así se expresó el señor Varela: está deseando transcurrir el tiempo para que vean los viticultores los resultados.

En Cuzcurrita se han hecho las pruebas por algunos propietarios. También se hacen grandes provisiones de cal, pues corren rumores de que se alzarán los precios, por ser mucho el consumo que se ha de hacer de esta materia.

Nos enseñó el señor Varela una carta, en la que le manifestaba su señora haber dirigido al Gobierno francés con fecha 30 del próximo pasado una instancia en solicitud de que sea admitido su tratamiento para la destrucción de la filoxera.

ENRIQUETA CAVERO.

9 de mayo.

## BRIONES

Efecto de las aguas caídas estos días en forma de chubascos, han mejorado notablemente los cereales; esperando vengan más abundantes, por ser deficientes las recibidas.

### Bienvenida

Desde hace pocos días nos honramos con la distinguida familia del nuevo médico nuestro buen amigo don Luis, a cuya apreciable señora tuvimos el gusto de saludar.

### Lo del día

¿Y qué diremos del asunto del día y de su protagonista don Guillermo Varela?

En cuestión tan compleja no parece lo más prudente esperar a que acontecimientos nos mny lejanos nos saquen del estado especialísimo en que ha logrado sumirnos el inventor de la fórmula antifiloxérica, sin dejarnos llevar de la exaltación tan fogosa como voluble de las muchedumbres, quienes tan pronto le consideran como el verdadero restaurador de la férrica campaña riojana, incapaz de engañarse ni engañarnos, como el autor inconsciente de la desilusión más completa que nos va a anegar en breve plazo.

Lo que sí podemos decir es que el célebre gallego ha introducido un movimiento en el comercio, hasta el punto de que algunas de las materias que forman los componentes de su fórmula han triplicado el valor de su precio corriente, y si esto sucede ahora que estamos en duda del resultado, no sabemos lo que ocurrirá cuando se obtenga un feliz éxito: tal vez habrá que dejar el remedio por ser más gravoso que la enfermedad.

### De bodas

Continúa la racha, puesto que todos los días festivos se anuncia una porción de ellas: de esta hecha no queda una joven soltera, cumpliendo las justas aspiraciones de todas.

8 de mayo.

## La fórmula de Varela

### Más opiniones

¿Si será ó no eficaz? se preguntan con ansiedad nuestros viticultores.

Somos los españoles tan impresionables, que nuestro temperamento meridional nos hace ser unas veces en alto grado optimistas, para pasar segundos después al polo opuesto.

Y es nuestra condición moral rápida en adaptarse a lo misterioso y cuanto en sombras se oculta. D— aquí el desaliento que nos invade cuando al desdibujarse lo que tanto nos tuñ preocupados, observamos cuán sencillo era el mecanismo que llamó nuestra imaginación sedienta de lo nuevo, absorba ante lo impenetrable.

Somos exactamente los hombres de esta tierra privilegiada, que ha largos siglos denominaron España, que nos asemejamos en grado sumo a los niños, cuando, impacientes, contemplan el hermoso juguete, regalo de un duendo. Les subyuga el movimiento de aquel y ansían conocer que la estructura interna del barnizado y hueco pedazo de cartón ó madera que automática y monótonamente grita papá y mamá ó se agita de un lado para otro.

Sorprendentes sus gñtos; admiran el movimiento de sus ojos, y cada vez más encariados en conocer el secreto de aquellas palabras y aquel movimiento, no cejan hasta saber el motivo por qué pronunciaba palabras ó movía los ojos el lindo juguete.

Y cuando después, con ansia febril, han averiguado la sencillez del aparato que regulaba los movimientos y palabras del inorgánico muñeco, caen en un aplanchamiento propio de los que lo lejano les atrae y lo próximo les aleja.

Así son una no pequeña parte de nuestros viticultores.

Nadie, nadie que presenciase el acto de la Asamblea celebrada en Sajazarra, hubiese previsto que tanta fe, que tantas ciegas creencias en la bondad del secreto que, según la mayor parte de los labradores allí congregados, había de salvar a la hermosa región de la alta Rioja primero, a las comarcas vitícolas del mundo todo después, cayese por tierra apenas llegaron a conocimiento de todos los sencillos elementos de que se componía el medicamento que había de dar su antigua lozanía a la vid.

Mas si sobran los escépticos no faltaron creyentes. El día 5 en Sajazarra y el día 6 en Haro, hicieron las pruebas que, según el autor del descubrimiento dentro de 15 días próximamente han de dar muestras ostensibles de su eficacia.

¿Que si somos nosotros crayentes?

## ¿Que si no lo somos?

Si lo primero ni lo segundo. Somos, sí; observadores atentos a cuanto por nuestros ojos pasa. Por esto en asuntos trascendentales ni nos inclinamos al optimismo ni al pesimismo. De esta razón parte que no nos preguntemos si será ó no eficaz el remedio.

Dentro de breve tiempo hablarán los hechos, y si el resultado es satisfactorio, ¡qué triunfo para los que así entienden que ha de resultar! mas si, por el contrario, corona el fracaso los trabajos realizados, ¡qué acartados los que nunca creyeron en polvos de la madre Celestina!

En resumen: una fórmula eficaz ó nó, y dos opiniones, la buena y la mala, que se confundirán en una, al resultado final de lo que esto venga a parar.

Sicilo Cal.

## SECCION DE ALFARO

### ALFARO

#### Buena ocasión

En la capital se hallarán reunidos el domingo al aparecer esta sección en el periódico LA RIOJA, representantes de la Rioja baja conedores de las dificultades, retrasos y perjuicios que ocasionan los trenes mixtos con sus informalidades de horas de llegada y la falta de llevar correspondencia, hecho que nos aisla y nos considera territorio fuera de España ó abandonado, porque en Castejón,afortunadamente para navarros y aragoneses, ya se ven coches correos.

Creemos que ocasión más propicia no ha de presentarse en bastantes años a los de Calahorra, Arnedo, Quel, Autol, Aldeanueva, Rincón de Soto y Alfaro, para exponer y solicitar un asunto que, si tiene algo de gracia, mucho más encierra acto de justicia.

Las personas de los pueblos citados, designadas para ir a Logroño, son de significación, de arraigo y de valía: su voz unida, no se perderá en el desierto, y juntos, no nos queda duda, se les oír y atenderá.

### Noticias

En el tren de esta madrugada saldrán para Logroño los compromisarios de esta ciudad don Román Alcoya y don Angel López.

Heven un viaje muy feliz y que no se olviden de asuntos tan importante como el de la correspondencia en los trenes mixtos.

—Mañana se celebrarán funales de cabo de año, en la iglesia parroquial de Nuestra Señora del Burgo, por el alma de doña María Concepción Domínguez y Orive de Antuso, dama muy distinguida y de relevantes prendas.

Con tan trieta motivo enviamos a su hijo don Antonio el testimonio de nuestro más sentido pésame.

—Hemos visto en el taller de carpintería de Bonifacio Navarro los armazones de madera para la construcción de los arcos y obra de fábrica que se han de hacer en el banco de la Molineta en la parte correspondiente a las válvulas y salida de las aguas a los regadíos.

La cimbra, al concluirse, resultará un trabajo que acreditará a su constructor, porque en ella emplea una labor sólida y bien entendida.

—Desde el domingo próximo, 10, la Corporación municipal tendrá sus sesiones ordinarias a las once de la mañana del indicado día en vez de los sábados, a las ocho de la noche.

—Signe mejorando de su enfermedad, y en breve quedará completamente curado del daño sufrido en la mano por la explosión de la pólvora, don José G. Saucedez, persona de grandes simpatías y estimadísima en la localidad.

### De doña Celedonia

Ha roto su silencio, pero en qué estado tan deplorable. No respeta nada ni a nadie, lo mismo habla, con igual ligereza expresa lo reservado que lo público y al alcance de todos.

Cuenta un suceso delicioso, y a las dos líneas relata una merienda de *patovillo* con rabanetas y sin vino, por no tener los comensales una peseta.

Con todos sus pormenores explica los trámites de una boda, en forma correcta y legible, y al momento se desentaja con una atrocidad que pone colorado el semblante de un furriel tres veces *renganchado*.

No anuncié una fiesta religiosa comovedora, no prometí su asistencia, y luego narra con un lenguaje verdaderesco una cuestión entre dos del sexo femenino, en la que hubo *remanguis* y palabras duras y fuertes.

En fin, como diría una ilustre personalidad doña Celedonia se encuentra en las *lindes del desvarío*.

El tiempo de hoy.—Máxima al sol, 23,4; máxima a la sombra, 19,1; mínima, 5,6. Viento, Oeste y Sur. 8 de mayo.

## Juicios por jurados

### Señalamientos para la próxima semana

Lunes 11.—Del Juzgado de Logroño, contra Felipe Estremiana Romero, por robo. Defensor señor Heredia (don Luis); procurador, señor Uverri. Dos testigos.

Martes 12.—Del mismo Juzgado, contra Cipriano Ruiz Gaillez, por violación frustrada. Defensor, señor García del Moral, procurador señor Ayala. Seis testigos y dos peritos.

Días 13 al 15.—De igual Juzgado, contra Ramón Sáenz y otro, por asesinato. Defensores, señores Guraizabal y Barrón; procuradores, señores Muro y Pancorbo. Treinta y siete testigos.

Sábado 16.—Del Juzgado de Alfaro, contra Alejandro Mangado Balmaseda, por robo. Defensor, señor Heredia; procurador, señor Muro. Dos testigos.

## SECCION DE NAJERA

### NAJERA

#### Las Flores

Con los picos de las montañas próximas coronadas de nieve, ha dado principio en la parroquia de Santa Cruz el piadoso ejercicio de *Las Flores de mayo*, con que las Hijas de María obsequian a su excelsa Madre y Patrona.

Si la temperatura espiritual de aquellas ideales señoritas no alcanza más grados que la física, tienen que resultar unas flores puras y candidas, blancas y niveas, eso sí; pero casi, casi heladas.

La concurrencia de asociadas es numerosa, mas el acostumbrado paseito *a posteriori*, que daban otros años por el puente y el espólon, no ha podido inaugurarse todavía a consecuencia de los chaparroncitos fresquísimos con que todas las tardes el cielo nos regala.

El altar lo han puesto primoroso, y la capilla de canto, dirigida por el ilustre maestro Sancho, interpreta a diario las composiciones más inspiradas.

#### Remojón

Una pobre sirvienta, que ayer fué con un cántaro por agua al Najerilla, puso los pies tan a la orillita, que, como el terreno estaba muy húmedo por las últimas lluvias, se desprendió un extenso jalón y cayó al río, flotando con los vestidos en pompa sobre las aguas.

Como la corriente baja bastante impetuosa y el sueto fué grande, quizá la hubiera arrastrado, á no haberla cogido de las faldas las otras compañeras que se hallaban cerca.

La niña que a la mar se va a lavar los pies, tendrá mucho cuidado que no la pique un pez.

El regocijo fué general al verla sana y salva y con la gran mojadura. Que con este delicioso temple le sabría... á gloria.

#### Exámenes

Se hacen grandes preparativos por las Hermanas de la Caridad del Hospital del Refugio para los exámenes públicos y exposición de labores, que por primera vez se han de celebrar el día 20 del corriente mes en las clases del colegio de Nuestra Señora de la Piedad, con que tanto acierto dirigen.

El acto promete ser muy solemne y se nota gran interés por acudir a presenciario, entre todas las clases sociales de esta ciudad.

Sabemos que los numerosos premios que se distribuirán son caprichosísimos y han de dejar muy satisfechos tanto a las colegialas como a los párvulos menores.

#### Anti-filoxérico

Según carta de Sajazarra, recibida por la Comisión de cosecheros, don Guillermo Varela llegará a Najera el domingo 10, por la tarde.

El lunes 11, por la mañana, preparará sus ingredientes y a una hora ya bastante avanzada saldrá con los viticultores que gasten acompañarle a practicar sus ensayos en las viñas filoxeradas.

Aunque no hay nada resuelto aún, se cree que los experimentos tendrán lugar en el término de los valles de la parte posterior al Casullo y pago denominado *La aguaderra*, que es uno de los más castigados en esta jurisdicción por la devastadora plaga.

Se espera que concurran bastantes contribuyentes de Najera y de los pueblos de la comarca.

En su día daremos cuenta de la operación a los lectores de LA RIOJA. 9 de mayo.

## SECCION DE CALAHORRA

### CALAHORRA

#### Reunión de republicanos

Anoche, a las ocho, se reunieron en el antiguo teatro los republicanos de esta localidad adictos a la unión, cuyo jefe es el eminente tribuno don Nicolás Salmerón y Alonso.

A pesar de no haberse hecho la citación con tiempo, se llenó el salón de personas pertenecientes a todas las clases sociales.

El veterano don Pedro Rincón tomó primeramente la palabra, exponiendo el motivo de la reunión y haciendo un llamamiento a los republicanos de Calahorra para que se afilian en el partido de la unión republicana de reciente creación, por ser el único medio de que la república llegue a plazo breve a regir los destinos de la patria, tan relajada y débil a causa de los desastres que vienen sucediéndose.

Este señor, muy afectado a causa de su entusiasmo y efecto de los muchos años, ocupó la presidencia en medio de nutridos aplausos.

Dan Pedro Echenique, joven empleado en la casa de los señores Moreno y Compañía, hizo espontáneas declaraciones del 7.º publicismo.

Manifestó que la igualdad, uno de los lazos de bienes honradamente adquiridos, como algunos creen, sino que esta igualdad es ante la ley, sin distinción de personas ni posiciones; ley que castigará por igual a los que cometieren faltas penales, cosa que hoy no sucede por desgracia.

Habló de religión y dijo ser el católico por haberlo aprendido á ser en el hogar de sus padres; que sin Dios no hay sociedad ni habría forma de vivir, pero que una cosa es ser cristiano y otra quever la buena administración del país. (Aplausos.)

La república es el orden más completo, no teniendo los republicanos nada de perturbadores como los monárquicos los señores can. Sobre esto hace una buena descripción del programa republicano, que le vale una merecida ovación.

Seguidamente se dió lectura a una Memoria escrita por don Emilio Moreno, que, aunque locuécia, expresa la buena fe y el entusiasmo de su autor en la terminación, donde dice que se espera la voz de «victorios al trueno». (El señor Moreno fué muy felicitado.)

Después se eligió el Comité local, que lo forman los señores siguientes: Presidente, don Gale Beaumont; vicepresidente, don Pedro Echenique; tesorero, don Juan Aznar; secretario, don Emilio

Moreno; vicepresidente, don Luis Muro, y vocales, don Celestino San Epifanio, don Angel Santolaya, don José Rodríguez, don Pedro y don Bonifacio Miranda, don Justo Calzada, don Julián Mangado y García, don Román Madorrán y don Manuel Gil, quedando como representante del Comité provincial don Pedro Rincón.

Finalmente se recogieron unas 200 firmas, disolviéndose los reunidos, con el mayor orden, a las diez de la noche.

Meñena es esperado don Emilio Fernández Casaró, quien dirigirá la palabra a los obreros en el salón de «La Gran Peña», y por la noche los republicanos federales tendrán también una reunión.—Muro, 9 de mayo.

## MENESTRA

### Pobre Anita!

Cuando hace pocos meses departíamos amigablemente con la joven señora de Lanzagorta, con motivo de la boda en Calahorra de una hija de don Emilio Redal, estábamos bien lejos de creer que en aquella criatura amable, comunicativa y espiritual, en quien parecían compendiarse la vida, la felicidad y la elegancia, andaban dos causas tan encontradas, como lo son la ley de reproducción que es vida, con la irrevocable sentencia de próxima y terrible muerte.

Y así era en efecto: la ciencia con su implacable pronóstico acobataba la existencia de un ser en el cual parecía reflejarse la certidumbre de una senectud rayana en el centenario, fijando matemáticamente su desaparición de nuestro mundo, en plazo breve.

Una sentencia de muerte sin la esperanza de indulto. Esta fué la dictada por el doctor Cardenal al reconocer el aterrador sarcoma que corroía los huesos de aquel rostro agraciado y expresivo.

Entre toda la apreciable descendencia de la señora viuda de Pablo, era Anita la que se supo ganar la mayor suma de simpatías, laborando en su favor su trato infantil y delicado, su ingenio natural y el mismo oficio a que venía dedicada, dirigiendo un taller de modas de sombreros que, sin reparar en gastos, le costó su madre doña Nicomora Verdugo, propietaria de nuestro colega local *Heraldo de la Rioja*.

La satisfacción de haber agotado todos los recursos que concede la ciencia a los que disfrutan de medios para atraerla a su servicio, debe servir de lenitivo a la amantísima madre de Anita de Pablo, que desde el momento de apuntar el peligro para su hija, lo abandonó todo para buscar remedio así mal que se caía de privarla de un ser cuyo vacío es imposible llenar, ni aun con el cariño de sus pequeños nietos, de los cuales uno puede decirse que abrió su corola a la vida al perder las ternuras del amor maternal.

Sinceramente testimoniamos nuestro sentimiento a toda la familia doliente, que hoy en el acto del sepelio de la malograda Anita recibirá el testimonio del general aprecio que la profesó el vecindario.

Cesaron los dolorosos momentos que pronosticó la medicina, que desgraciadamente ha sido esta

rela, habría que ver la cara apurada de los abastecedores que aguantarían sus apuros, para llevar su gota de orina al monopolio.

El Estado arrendaría este nuevo arbitrio, dando la exclusiva para instalar recipientes urinarios y quien sabe si los enlaminados del arbitrio de Consumos, hallarían el medio para hacer desaparecer tan odioso impuesto, susitiéndolo por la cooperación general para llenar los depósitos antiflojéricos.

Nada, que el señor Varela ha resuelto un problema más trascendental de lo que parece, salvando la riqueza vitícola y dando una fuente de ingresos al país en general.

Toros y toreros

El señor Niembro, actual empresario de la plaza de toros, se mostró generoso, ofreciéndola gratis para la corrida de San Bernabé y ayer telegrafió a la Comisión organizadora, diciendo que podían disponer de Aquilimpia y Regatín.

La Comisión parece mostrar su predilección por Corchallo y Camisero, y a la verdad que no podemos quejarnos, pues con éstos y Aquilimpia sólo nos quedaba pretender un corbatero y un sastre para ir aseados y hechos un figurín.

Los infantiles

No es cosa de desacreditar los refranes y por lo visto los generales y jefes del miñuculo batallón, tienen presente que quien con niños se acuesta...

Decimos esto al tanto de la orden de la plaza... de toros, que dispone saiga la fuerza al campo de maniobras, sin duda para simular también en esto a los soldados mayores.

Si empiezan a prodigarse las gracias infantiles, corremos el peligro de que cuando quieran explotarse en provecho de la Caridad, el público se llame andana.

Les sobra espacio para maniobrar en el circo taurino y de ahí servirse en lo posible la atracción, puesto que el mayor mérito del espectáculo está en la novedad.

De hacer otra cosa, habría que sacar a las fuerzas escolares a practicar paseos militares de un par de leguas como hace nuestra guarnición, y nos quedaríamos sin veteranos para la primera batalla.

Lejos de nuestro ánimo el molestar en lo más mínimo a los entusiastas instructores del batallón infantil.

Les hacemos esta observación por si la creen atinada, y nada más.

Serenata

Como ya anticipamos, anoche fué obsequiada con una serenata, por la banda civil a que pertenece su futuro, la graciosa y simpática modista Juana Oiarde.

La boda con don Juan Alberto Ruiz, empleado en el escritorio de los señores Ulargui, se verificará hoy a las diez de la mañana.

Les anticipamos nuestra enhorabuena.

Viajeros

Terminado el escrutinio, cuyo resultado lo anticipa su condición de candidatos únicos, regresará a Madrid el señor marqués de Luque, nuevamente revestido de la senaduría por esta provincia.

Su compañero el señor marqués de Reinoso, recibirá el acta de manos de su hijo don Fernando Garralda, que saldrá para la Corte, cumplida su misión de representar a su padre, que se halla retenido en el lecho, por pasajera enfermedad.

Los compromisos, se volverán tan satisfechos a sus pueblos después de haber cumplido el deber de levantar muertos, toda vez que han resucitado a los abuelos... de la Patria.

Nuestro amigo el rico propietario don José María Zabiz, ha regresado de su expedición a Valladolid, donde pasó una buena temporada.

Por la tarde, partido de pelota, de gran interés para los que conocen a los pelotaris de cartel.

Elección de senadores, sin emoción por falta de contrincantes.

Baile económico en el salón del Redal.

La sociedad Los 20, celebrará una de sus más animadas sesiones en honor de los compromisarios y senadores que gusten asistir.

Sección de Santo Domingo

SANTO DOMINGO

Recuerdos

Con gran regocijo hemos de dar cuenta este año de las hermosas y originales funciones cívico-religiosas que se celebran aquí con motivo de la festividad de Santo Domingo de la Calzada, patrón de esta localidad y de la Rioja entera y gloria de este noble país.

Nuestro gusto sería describir minuciosamente toda la historia de nuestro querido santo, para que la colonia riojana en Bilbao y todos los riojanos pudieran apreciar lo acerdadísima que fué la elección de patrono de aquel gran centro y los muchos y poderosos títulos que asisten a este santo para que todos los hijos de esta región lo tengan y lo respeten como jefe y protector de la Rioja.

A grandes rasgos daremos detalles estos días de la forma en que se celebran las funciones.

La primera función, que es el 25 de abril, y la segunda, llamada «Vueltas del santo», ya las hemos descrito en números anteriores.

El día 10, por la mañana, dos grandes y hermosos carneros recorren todas las calles de la ciudad, elegantemente adornados, los cuales se exhiben al público, siendo tal el entusiasmo que se tiene por verlos que hasta los enfermos solicitan de los pastores que los conducen que se los suban a las habilitaciones, y disputándose los priores de la cofradía, que son los que cuidan, cuál es el que presenta los dos más grasos ejemplares que han de ofrecer en holocausto a Santo Domingo.

Estos representan la manera que el santo ejercía la caridad, eligiendo lo mejor que tenía para darlo a los pobres, sus hermanos, e imitando esto lo siguen haciendo los rebañeros, guardando y presentando lo mejor de sus reses.

Por la tarde del mismo día, a las tres, se colocan frente a la puerta de la catedral llamada de Santo dos carnos de bueyes perfectamente adornados y cargados con ramas de encina, cuyas ramas son bendecidas por el cabildo catedral mientras el pregonero redobla el «agudo», y seguidamente las ramas son colocadas al rededor de la verja del sepulcro del Santo ante cuyo sepulcro han doblado la rodilla multitud de peregrinos entre los que pudiéramos citar reyes, príncipes de la Iglesia, de las armas y de la más alta nobleza del país y del extranjero, en las frecuentes peregrinaciones que antiguamente hacían los cristianos desde Roma a Santiago de Compostela y viceversa, pasando por la hoy calzada, llamada de los romanos por esta misma razón.

El acto de bendición y colocación de las ramas en la verja es amenizado por las gaitas y danzantes que ejecutan bonitos y variados bailes.

Las ramas de encina de que hablamos representan el sin número de troncos y árboles de las mismas que el santo, con gran paciencia y sin ningún esfuerzo, cortara con una simple hoz, doblándose cual débiles espigas al golpe del fatigoso segador: de esta manera convirtió el espeso bosque en preciosa calzada por donde sin ningún temor podía caminar todo viajero.

Después de la bendición de los ramos sigue la procesión de «Las Prioras», así llamada por haberlo sido todas ellas anteriormente, a excepción de la panadera y algún voto.

Estas, las prioras, llevan sobre sus cabezas preciosos canastos con un bollo con el sello de la efigie del Santo y sus atributos que son la encina y la hoz, cuya significación ya queda indicada; el gallo y gallina y peregrino ahorcado, explicación que haremos en su día, a cuyo bollo se llama «pan del Santo»: esto se hace, según tradición, en representación del pan que el Santo daba a los caminantes necesitados que iban de paso y por esto mismo da el prior un panecillo a todos los vecinos de esta ciudad y ciertos pueblos comarcanos. Esta procesión seguida de numeroso público, es amenizada con las gaitas, danzantes y banda de música, recorriendo varias calles de la población y regresando al punto de partida o sea a la casa del prior el cual en este día da de merendar a la Cofradía, danzantes y gaiteros, pan, queso y vino, por cuya razón se canta:

Tremos a casa del Prior a que nos dé de beber: en aquella jarrita blanca qué rico nos ha de saber.

Obra importante

El jueves, 7 de actual, estuvo en esta el ilustrado ingeniero de la provincia don Alvaro Bielza, tomando sobre el terreno los datos necesarios para la preparación de los trabajos de campo que con el personal necesario realizará en este mismo mes, si no hay alguna causa que lo impida, a fin de proceder después a la redacción de la correspondiente Memoria y formación del plano, presupuesto y pliego de condiciones técnicas para el mejor aprovechamiento de las aguas del canal de riegos.

Dicha obra, de utilidad importantísima, por todos reconocida, tiene por objeto la defensa segura del canal, hoy amenazado de gran peligro, aunque éste sólo sea probable, y el evitar la enorme pérdida de aguas, que por la exagerada permeabilidad del terreno, es más del cincuenta por ciento.

Dentro de poco tendrá, pues el Ayuntamiento, sin el considerable gasto que esto suele ocasionar, base sólida, que le exima de toda responsabilidad legal y moral, para tomar acuerdos referentes a una de las empresas que con más apremio reclaman la opinión y la conveniencia públicas.

Aprovechando las simpatías del señor Bielza por esta ciudad, que debe estarle agradecido, se oirá su autorizado parecer, basado en las pruebas necesarias, para poder apreciar con todo acierto si se puede utilizar ó no en las casas particulares el agua de la tubería de las fuentes públicas.

El restablecimiento de la suprimida redacción de sementales del Estado, la modificación de la tarifa de consumos, la subvención para local de escuelas públicas y el estudio facultativo y gratuito para el canal de riego, son hechos elocuentes en favor del Ayuntamiento.

Otras son amores, dice el refrán, y el actual Ayuntamiento, forzoso es reconocerlo, puede contarse con él a sus detractores. Adelant. - TORRE. 9 de mayo.

SECCION DE ARNEO

MUNILLA

Defunciones

Pasaron a mejor vida Mamerta Sáenz y Eduardo del Pnyeo, dejando la primera a su esposo Tomás Marzana en el mayor desconsuelo, y el segundo a sus hijas con la aflicción consiguiente.

Que Dios les haya acogido en la mansión de los justos.

Calamidades

El tiempo tan frío y áspero tiene a estos labradores que se les puede ahogar con un caballo: si no llueve algo más, se perderá la cosecha: los fabricantes, por agotamiento de los ríos, quedarán a media ración en sus reomas, y los obreros, con la falta de trabajo y la subida de los cereales y el vino, en el estado más lastimoso. Pero ya tenemos aquí a los recaudadores de contribuciones y cédulas para compensación de calamidades.

Bodas de plata

Las mismas que tuve el gusto de celebrar el día 9, haciéndome la ilusión de que volvía a casarme con 25 años menos; pero mi entusiasmo recibió una ducha al oír como mi doncella decía a la demás servidumbre: Pero ¡qué boda de Dios es esta, que mi señorito se casa con la misma! Tenis razón, siempre fué censurable la reincidencia; pero considerando que ya es tarde para los cambios bruscos, procuraremos, con la cruz de paja, llegar a las bodas de oro, perdonándonos mutuamente las faltas.

El convite fué de lo más modesto: en cambio la concurrencia muy escogida: mis parientes don Manuel, don Sergio Enciso y don Benito Tejada con sus señoras, don Roberto, don Gonzalo, don Elcy y doña Emilia Enciso, doña Juliana Aguirre y los íntimos don Marcos y don Teodoro Jiménez, don José Siera y don Juan Antonio Adrados y un ramillete de sobrinos, que nunca faltan al que carece de necesidad.

Los desposados a la moderna, quedamos satisfechos por haber honrado nuestra mesa personas tan distinguidas.

Y, si mi memoria es fiel, no se brindó el día aquí, obrando con gran cordura, por supor e que aun nos dura la... eterna luna de miel. 9 de mayo. G.

Los republicanos

(REMITIDO)

Señor director de LA RIOJA.

Mi estimado amigo: Republicano de toda la vida y celoso como el que más del prestigio y buen nombre del partido a que he consagrado mi vida, apelo a su imparcialidad y buena amistad rogándole haga constar en las columnas de su ilustrado periódico las siguientes líneas, rectificando los conceptos emitidos en el número de ayer de LA RIOJA en la sección de Política provincial, epígrafe Los republicanos.

1.º Los republicanos de Logroño ni se preocupan ni se han preocupado nunca de las visitas que don Tirso Rodríguez pueda hacer a esta capital.

2.º Los republicanos de Logroño no han hecho, ni quieren ni querrán hacer pacto alguno de alianza política con los partidos monárquicos y mucho menos con los que se motejan liberales.

3.º Los republicanos de Logroño no han sido desahuciados por nadie, porque de nadie han solicitado amparo. Si, como se dice, el señor Rodríguez, llamándose monárquico liberal, ha observado para con el candidato monárquico liberal en este distrito y pariente suyo, determinada conducta política, que lo ignora, allá él con su conciencia monárquica, que los logroñeses ya la juzgarán en su fuero interno dándole el calificativo que merezca, pero conste de una vez para siempre que los republicanos logroñeses ni han querido, ni quieren, ni han buscado ni buscan coaliciones con don Tirso Rodríguez ni con ningún otro monárquico. Tienen fuerzas propias y con ellas irán al triunfo ó a la derrota, pero jamás solicitando alianzas con sus adversarios.

Estas son mis convicciones, y al exponerlas creo interpretar, mejor dicho, estoy seguro de interpretar, la manera de sentir de todos los republicanos de la capital, porque sé que todos anhelan conservar en toda su pureza los principios que sustentamos, y a la cual me consta es el primero en profesar ferviente culto nuestro digno Comité, única autoridad en nuestra organización política.

Gracias, amigo director, de su afectísimo s. s. q. b. s. m.,

Rafino Crespo

No tenemos interés en contradecir ninguna de las manifestaciones de nuestro querido amigo el señor Crespo, y, por lo tanto, nos atlanamos a creer que tal es el criterio del partido republicano de la capital.

Sin embargo, y como justificación a lo que sobre el particular venimos escribiendo, hemos de hacer la aclaración siguiente:

Es público que los republicanos (entre los que no afirmamos que esté el señor Crespo), tenían intención de intervenir en la elección de senadores que hoy ha de verificarse; así es que presentaron candidatos para compromisarios y pidieron al señor Salmerón el nombre de la persona que podía ocupar un asiento en la Alta Cámara.

Ahora bien; antes del día 2 en que se verificó la lucha y después de ese día, cuando ya se conocía su resultado, sabían, los republicanos que el número de votos de que podían disponer no pasaba de 20 a 30, y como se necesitaban más de cien para triunfar, claro está que necesitaban sumar a sus votos los de otras fracciones, que necesariamente habían de ser monárquicas. Además, en la elección de senadores, con los mismos votos se saca un puesto que los tres y cuando los republicanos iban sólo por uno es que pensaban for-

mar parte de una candidatura en la que otro partido ocuparía dos lugares.

Hecha esta aclaración, que justifica, a nuestro juicio, lo que hemos escrito respecto al particular, ya no tenemos empeño en que prevalezca nuestra creencia sobre las afirmaciones del señor Crespo.

SOTÉS

Buen regalo

La excelentísima señora marquesa de Castellórita ha regalado a Nuestra Señora de los Remedios, de Sotés, un precioso manto bordado de mucho gusto y mérito, y el señor marqués de Castellórita y su hermano el excelentísimo señor conde de Garay, tienen el proyecto de poner la fuente pública en el centro de la plaza, así como el encuzado de la cañería de la fuente, y según datos que hemos podido recoger, se cree continuarán las obras del nuevo cementerio, donde se pondrá la capilla e imágenes de San José, que hoy se halla en construcción.

Sobre el monte Campastro

Hay quien se ocupa de que el monje vendido no vendrá a nuestro poder aunque estemos a nuestro favor la ley y la justicia: si el monte se ha vendido por seiscientos y pico fanegas y resulta que tiene 1.100, según datos oficiales que hemos podido recoger, con arreglo a la ley la venta es nula. 8 de mayo.

SECCION DE CAMEROS

TORRECILLA

Fiestas ozomásticas

En el día de ayer celebró la suya la distinguida señora doña Sixta Sáenz de Tejada, esposa del propietario don Francisco Castel, obsequiando a sus amigos con un delgado lunch, en el que abundaron los finos dulces y selectos vinos.

También el día anterior celebró su santo el simpático don Juan Moreno Fernández, dueño del edificio en que está instalado el círculo de la «Unión».

A todos los socios que asistieron aquel día al casino obsequió el señor Juan, como le llaman en Barcelona, con coñac extra y buenos vengeros.

Envío mi felicitación a las familias de una y otro, a quienes desee que repitan la fiesta por muchos años.

Enferma

Por hallarse enferma de alguna gravedad en Logroño la señora doña Dominica Soto, esposa de nuestro amigo don Antonio Sáenz de Tejada, han salido hoy para esa capital dicho señor, en sobrina la bella señora doña Albina Martínez de Pinillos de Sáenz Diez y el competente médico de Torrecilla don Jaime Pons.

Celebraremos que la ciencia triunfe del mal y que la enferma obtenga pronto y total restablecimiento. 9 de mayo.

Sección Religiosa

Santos de hoy 10 de mayo.—Domingo IV después de Pascua.—Santos Antonino, arzobispo de Florencia; Gordiano y Epimaco, mártires, Nicolás y Cataldo, obispos; Job, profeta, y el Beato Juan de Avila, confesor.

Santos de mañana 11 de mayo.—San Francisco de Jerónimo, confesor; Santos Anastasio, Poncio, Lixinio y Florencio, mártires, y Mamerto, obispo y confesor.

CULTOS PARA HOY

Santa María de la Redonda.—Continúa el santo ejercicio de las Flores de Mayo. Por la mañana, a las diez, se celebra misa rezada en el altar de la Santísima Virgen. Por la tarde, a las seis, rosario, meditación, lectura del día, cánticos de las Flores por la capilla y salve cantada.

Hoy predicará don Enrique Sánchez sobre el Evangelio de la dominica.

En el Convento de la Enseñanza también se celebrará el Mes de las Flores, dando principio a las cinco de la tarde.

Santa María de Palscio.—La Asociación Hijas de María celebra la función mensual que reviven sus estatutos, con misa de comunión a las siete y media, y por la tarde, a las cuatro, los ejercicios de costumbre con la sermón.

Hermanitas de los pobres

En honor de Nuestra Señora de los Desamparados, patrona del establecimiento, se celebrará una solemne función religiosa a las diez, consistente en misa solemne con exposición de S. D. M. y sermón que predicará el capellán del convento don Calixto Teréx, terminando con la reserva y cánticos.

AVISOS Y NOTICIAS

Hallándose ayer tarde en el Espolón conversando con varios amigos respecto a la futura expedición que ha de hacer una sección de «La Cruz Roja» de Logroño a Quintanapalla, para esperar al paso de los automóviles que tomen parte en la carrera entre Madrid y París, el conocido médico de esta localidad don Evaristo Mariano Fontana, se vio repentinamente acometido de un violento accidente que le hizo dar con el cuerpo en tierra, causando la estupefacción de sus interlocutores señores Alvarez y Tejada los cuales se apresuraron en unión de otros, a conducirlo a su domicilio, en brazos.

Momentos después era asistido por varios compañeros de profesión médica, entre ellos los señores Moroy, Díaz de Cerio, Melguizo y Eli zagaray, los cuales, para que reaccionara, le suministraron inyecciones de morfina.

distinguida familia en el justo dolor que le embarga por tan irreparable pérdida.

ARTICULOS PARA FOTOGRAFIA

Se acaban de recibir en la «Librería Moderna» de Martínez y Ruiz, Mercado, 120, Logroño.

Langostinos frescos

Se han recibido en el almacén de coloniales de la VIUDA DE JOSE SAENZ

Convocada por el señor gobernador civil, se ha celebrado en su despacho una reunión de empresarios de carruajes.

Dicha autoridad les recomendó el exacto cumplimiento del reglamento de vehículos, pues se halla dispuesta a castigar cualquier infracción que ocurra.

Con objeto de que no se pueda alegar ignorancia de tal reglamento, éste se publicará en breve en el Boletín oficial.

La reunión ha sido debida a frecuentes quejas dadas estos días.

DEPENDIENTE de ultramarinos ó droguería que sepa leer y escribir y esté libre de quintas, se necesita. Informarán en la droguería de la vinda é hijos de Patricio Gómez.

Por la Junta de Clases pasivas se ha dispuesto que la pensión de pesetas 182 50 anuales, que les ha sido concedida a Tiburcio Medrano Urbina y esposa, padres del soldado Felipe, les sea abonada por la Delegación de Hacienda de Logroño.

C. URBINA, abogado, se ha trasladado a la calle de la Estación, 5, casa nueva del Sr. Garrigosa.—Consulta gratuita los sábados de 11 a 1, para los obreros y empleados de sueldo inferior a 1.500 pesetas.

Han sido designados don José Ruperto Celorrio y don Esteban Oca, el primero como cura párroco y el segundo como maestro más antiguo de la capital, para que formen parte de la Junta de partido para la formación de las listas de jurados.

Máquinas de hacer media. Véase 4.ª p.ª

Recomendamos al público que antes de proveerse de prendas para Caballero y para el próximo verano, procure visitar el Comercio de pañería de Luciano Falcón, Portales, 26, seguros encontrarán las novedades más selectas en esta clase de artículos.—En la sección de Sastrería a cargo de acreditados cortadores, se hacen trajes completos de caballero, de buena lanilla, forros superiores y elegante confección, desde 2 pesetas uno.—PRECIO FIJO. a

Angel Quintana Zúñiga, condenado por esta Audiencia a un año y un día de presidio, por hurto, ha sido destinado al penal de Taragona.

CONSULTAS

Agencia de Seguros, 14, pral. Teléfono, n.º 93 Logroño

Durante la pasada semana se han repartido por la Cocina Económica de esta capital 8.737 raciones, que dan un promedio diario de 1.248.

CARBONES MINERALES

Cribado, Galleta, Granza, Menudo lavado, sin lavar, especial para fraguas y alambiques, Cok de fundición de horno y cocina. Luis Ulargui, Logroño.

Labradores, a regar. Véase en 4.ª p.ª

Estos días se reciben en este Gobierno civil bastantes comunicaciones de los alcaldes de pueblos de esta provincia informando respecto a los datos que se les han pedido sobre el descanso dominical, que será uno de los primeros proyectos que se tratarán en las Cortes.

LA PRODUCTORA. Abonos minerales completos garantizados de C. Urbina y C.º Oficinas: Bretón de los Herreros, 44, ent. y Estación, 5, 1.º p.ª

CHARRETT.—Se vende una y aparejos, en muy buen estado. Dirigirse a esta Administración. a

El diputado provincial republicano por el distrito de Cervera don Apolonio Remón, ha hecho renuncia de los cargos de concejal y regidor sindicado de aquel Municipio, incompatibles con aquél.

En el comercio de paños y sastrería de Hijo de Román Ruiz Solana, en Haro, se necesitan oficiales de sastrero.

Sulfato sobre inglés: precios económicos. Drogr.ª Vda. é hijos P. Gómez. a

En la tarde de ayer se estraviaron dos llaves atadas con un cordón, casa de don Santiago Vignera. Las pueden entregar en el Hotel del Comercio, donde se les agradecerá.

Ayer visitó la Administración de Contribuciones el exministro de Hacienda nuestro querido paisano y fué objeto de un cariñoso y respetuoso recibimiento por parte de sus antiguos subordinados, a quienes estrechó afectuosamente las manos.

PARA EL ESTOMAGO

RIVA LOS BAÑOS

Don Salvador Aragón se ha trasladado al muro de Carmelitas, 4, 3.º

Para hoy, a las diez y media de la mañana, está citada la Comisión de instalaciones y Junta directiva del ferrial de ganados, en el Ayuntamiento.

A LAS SEÑORAS

Dentro de breves días pasará por ésta el representante de la casa de novedades de Bilbao de Ramón Antón Borruel, quien pondrá a disposición de su clientela y del público en general un extenso surtido de últimas novedades de París en confecciones, lanería y sedería. Se reciben encargos en el hotel del Comercio.

La Compañía de Maderas

Sierza, 4, Bilbao

El señor coronel del regimiento de caballería de Santiago ha remitido a esta Alcaldía la licencia absoluta y fe de soltería del soldado Aniceto San Perfecto, que ha sido dado de baja en filas.

OCULISTA.—CONSULTA

de 11 a 1 y de 3 a 6, a cargo del médico oculista don Ramón Castroviejo.—Bretón de los Herreros, 10, entresuelo.

GURREA.—DENTISTA

Calle de Sagasta, número 6, segundo

El vecino de Logroño don Ignacio Villanueva ha solicitado autorización del Ayuntamiento para establecer un puesto de venta de carnes en la planta baja de la casa número 12 de la calle de Sagasta.

El afamado dentista señor Gurrea recibió ayer la autorización del inventor de las dentaduras sin paladar, para poderlas construir durante los 20 años que tiene de privilegio su autor.

En breve recibirá también el joven dentista varios aparatos muy notables para su acreditado gabinete dental, que tiene pedidos a Londres y Filadelfia, con lo que lo pondrá a la altura de los mejores del extranjero.

Se aumenta la saliva que escasea por cualquier causa con un buche de Licor del Polo: el más barato y mejor dentífico del mundo por su economía sin competencia, por su higiene reconocida en el IX Congreso de Higiene Internacional con un primer premio, y por su perfume agradableísimo. 55

La agencia ejecutiva de las contribuciones de la zona de la capital, dará principio mañana a los cobros domiciliarios de los deudores morosos, procediendo al embargo de bienes de los que no verifiquen el pago.

SEÑORAS

Demetrio Díaz acaba de recibir grandiosos y magníficos surtidos en géneros de gran novedad de la más alta fantasía; no comprar sin antes ver este acreditado comercio.

El mejor surtido de la población en novedades, Portales, 46.

Con el objeto de recibir encargos de su distinguida y numerosa clientela llegará el lunes, 11, procedente de Bilbao, el reputado sastrero señor Uriarte.—En el Hotel del Comercio estará a disposición de los que deseen ver el muestrario con las últimas novedades inglesas.

Mañana, a las cinco de la tarde, se reunirá en el despacho del señor gobernador civil la Junta provincial de Sanidad para tratar de varios asuntos.

Los parches de Wasmuth contra los callos pueden ser llevados todo el día en el calzado.

APRENDIZ.—Se desea uno para el Gabinete y taller de don Eusebio González, Cirujano dentista, Sagasta, número 14.—Logroño.

Por falta de número de concejales no pudo celebrarse ayer el Ayuntamiento la sesión ordinaria.

ESTUCHES FANTASIA de papel y sobres. Los más elegantes en este artículo, se hallan de venta en «Librería Moderna», Mercado, 120.

Los nuevos procedimientos de curación empleado por el reputado médico especialista D. Alfredo Gallego en los enfermos que asisten en su consulta de Madrid, San Bernardo, 18, suta de Madrid, San Bernardo, 18, duplicado, producen siempre buenos resultados, por estar basados en los últimos adelantos científicos (sistema de dera, tisís laringea, ozena (sistema de aliento) y lupus, consideradas generalmente incurables, lo que ha sido conseguido dedicando más de 25 años al estudio y práctica de la especialidad dominadas por completo. La facilidad que tiene en la extracción de tumores situados en la garganta, nariz u otros y seguridad de buen éxito es tal, que en esta clase de operaciones hay muy pocos que le igualen y ninguno que le aventaje.

Concierto en el paseo del Espolón por la banda de Bailén. A las doce.

Para hoy

Libros y periódicos

De la importante obra «El Cristianismo y sus héroes» que con tanto acierto viene publicando la casa editorial del Sr. Néñez...

Se ha puesto a la venta el Noticiero-Guía de Madrid para 1908, libro práctico y completo, indispensable a cuantos vivan en la Corte...

Se ha puesto a la venta el Noticiero-Guía de Madrid para 1908, libro práctico y completo, indispensable a cuantos vivan en la Corte...

Se ha puesto a la venta el Noticiero-Guía de Madrid para 1908, libro práctico y completo, indispensable a cuantos vivan en la Corte...

Se ha puesto a la venta el Noticiero-Guía de Madrid para 1908, libro práctico y completo, indispensable a cuantos vivan en la Corte...

Se ha puesto a la venta el Noticiero-Guía de Madrid para 1908, libro práctico y completo, indispensable a cuantos vivan en la Corte...

Se ha puesto a la venta el Noticiero-Guía de Madrid para 1908, libro práctico y completo, indispensable a cuantos vivan en la Corte...

Se ha puesto a la venta el Noticiero-Guía de Madrid para 1908, libro práctico y completo, indispensable a cuantos vivan en la Corte...

Se ha puesto a la venta el Noticiero-Guía de Madrid para 1908, libro práctico y completo, indispensable a cuantos vivan en la Corte...

Se ha puesto a la venta el Noticiero-Guía de Madrid para 1908, libro práctico y completo, indispensable a cuantos vivan en la Corte...

Se ha puesto a la venta el Noticiero-Guía de Madrid para 1908, libro práctico y completo, indispensable a cuantos vivan en la Corte...

Se ha puesto a la venta el Noticiero-Guía de Madrid para 1908, libro práctico y completo, indispensable a cuantos vivan en la Corte...

Se ha puesto a la venta el Noticiero-Guía de Madrid para 1908, libro práctico y completo, indispensable a cuantos vivan en la Corte...

Se ha puesto a la venta el Noticiero-Guía de Madrid para 1908, libro práctico y completo, indispensable a cuantos vivan en la Corte...

Se ha puesto a la venta el Noticiero-Guía de Madrid para 1908, libro práctico y completo, indispensable a cuantos vivan en la Corte...

Se ha puesto a la venta el Noticiero-Guía de Madrid para 1908, libro práctico y completo, indispensable a cuantos vivan en la Corte...

Se ha puesto a la venta el Noticiero-Guía de Madrid para 1908, libro práctico y completo, indispensable a cuantos vivan en la Corte...

Se ha puesto a la venta el Noticiero-Guía de Madrid para 1908, libro práctico y completo, indispensable a cuantos vivan en la Corte...

Se ha puesto a la venta el Noticiero-Guía de Madrid para 1908, libro práctico y completo, indispensable a cuantos vivan en la Corte...

Se ha puesto a la venta el Noticiero-Guía de Madrid para 1908, libro práctico y completo, indispensable a cuantos vivan en la Corte...

Se ha puesto a la venta el Noticiero-Guía de Madrid para 1908, libro práctico y completo, indispensable a cuantos vivan en la Corte...

Se ha puesto a la venta el Noticiero-Guía de Madrid para 1908, libro práctico y completo, indispensable a cuantos vivan en la Corte...

Se ha puesto a la venta el Noticiero-Guía de Madrid para 1908, libro práctico y completo, indispensable a cuantos vivan en la Corte...

Se ha puesto a la venta el Noticiero-Guía de Madrid para 1908, libro práctico y completo, indispensable a cuantos vivan en la Corte...

De Barcelona

Comunican de la ciudad condal que la huelga de los aserradores de madera continúa en el mismo estado.

Los panaderos tampoco han vuelto al trabajo, agravándose el conflicto por la actitud de los huelguistas.

Echegaray en Sevilla Dicen de Sevilla que no es exacto que don José Echegaray lleve escrito el discurso que pronunciará en la apertura de los juegos florales.

En el exordio de dicho discurso tratará Echegaray de la mujer sevillana.

Se le ha invitado a que dé varias conferencias en algunas sociedades sobre el socialismo.

De Oviedo Hoy han comparecido a prestar declaración ante el juez competente todos los heridos a consecuencia de los sucesos desarrollados en Infesto el 30 de abril último.

En sus declaraciones han hecho relatos de los sucesos ocurridos allí, que son verdaderamente desgarradores.

El Juzgado sigue con toda actividad la tramitación del proceso.

Lo de Langreo La huelga de Langreo sigue en el mismo estado, resultando inútiles los esfuerzos realizados por el gobernador para conciliarlos.

Ni los patronos ni los obreros quieren ceder, existiendo profundos disgustos entre ambas clases.

Se teme que puedan sobrevenir desórdenes.

Colisión Dicen de Valladolid que anoche se produjo una colisión entre los panaderos huelguistas y los obreros que iban al trabajo.

Se repartieron algunos garrotazos de una y otra parte, resultando de la contienda tres heridos.

De Melilla Se ha librado un combate en Ormagos con los moros de la kabilia de Larache, quedando derrotada.

A Tetuán se han conducido 200 presos, los cuales han solicitado perdón del presidente Bu Hamara, quien se lo ha negado.

El pretendiente ha recogido en las kabilas fronterizas 1.500 fusiles de los repartidos por Amrani para defensa del sultan.

En Fez, los bereberes se hallan atacando la plaza.

La situación de Fez es desesperada.

Londres Dicen con referencia a despachos de Washington que el secretario de Estado ha sometido a la firma del presidente una protesta por la ocupación de Corea por las tropas rusas.

Añaden dichos despachos que se apelarán a extremados medios contra la conducta de Rusia.

Mundimiento Comunican de Palma de Mallorca que en un pueblo se ha hundido el techo de una iglesia, produciendo la muerte a dos obreros.

Los detenidos Han llegado a Murcia 18 personas de las detenidas a consecuencia de los sucesos ocurridos en Jumilla, las cuales han sido conducidas a la cárcel a disposición de la autoridad militar.

En Palacio El jefe del Gobierno señor Silveira ha estado en Palacio a la hora acostumbrada para despachar con el rey don Alfonso.

En aquel momento se supo en el regio Alcázar de la de gracia ocurrida a la infanta doña Isabel en la calle de Ferraz, donde ha sido despedida con violencia por el caballo que montaba, el cual le dió una patada en el labio, produciéndole una herida que no ofrece gravedad aunque se le han dado cinco puntos de sutura.

La familia real se ha trasladado inmediatamente de recibida la noticia al Palacio de la infanta Isabel.

Negativa El señor Silveira ha negado que el ministro de Instrucción pública señor Allende Salazar esté molestado por la forma en que se han repartido por el Gobierno las senadurías vitalicias.

Alarma En Cádiz existe grande alarma por la despedida de los obreros del arsenal del Estado.

Reparto de Marruecos El importante diario parisiense Le Gaulois publica una carta de un diplomático y dice que el viaje de Eduardo VII a París obedece al asunto de Marruecos.

Añade que se quiere un reparto en que Francia llevaría la mejor parte, sin contar para nada con España, que quedaría con sus posesiones y que Inglaterra se conformaría con Tánger.

Madrid, 9-830 m.

Lance de honor Se asegura que en una finca próxima a este Corte se ha verificado a pistola un lance de honor entre los directores de los periódicos militares El Ejército Español y La Correspondencia Militar, cambiándose tres disparos de los que ambos adversarios salieron ilesos.

inferior producida por una herradura del caballo, cuyo golpe ha conmovido cuatro dientes.

La infanta, que se muestra animadísima, ha almorzado puré de pollo, huevos pasados por agua y algunos líquidos.

A pesar de su estado doña Isabel ha escuchado al célebre pianista Mr. Planté.

Después de terminada la salve, los príncipes de Asturias y el rey volvieron a casa de la infanta, hallándola animada.

También han desfilado por el hotel muchas personas de la aristocracia, la política, la milicia, literatura y artes, que profesan gran cariño a doña Isabel de Borbón.

Los médicos que le han visitado convienen en que la herida estará cicatrizada muy en breve.

El tifus Hoy han ingresado en el hospital del Cerro del Pimiento, habilitado para los merdigos atacados de fiebres seis enfermos más de los que existían, sumando entre todos 43, por lo que ha habido necesidad de habilitar otro pabellón.

Los reyes de Italia Mañana son esperados en Florencia los reyes de Italia, procedentes de Roma.

Los maestros Usa Comisión de maestros propietarios de las escuelas de Madrid ha visitado al ministro de Instrucción pública para rogarle que los tribunales de oposiciones a escuelas estén formados por maestros.

El señor Allende Salazar les prometió atender sus deseos.

En libertad El Juzgado ha decretado la libertad del estudiante don Eugenio Moriones, procesado por excitar a la rebelión en un mitin republicano.

Un artículo El diario canalejista Heraldo de Madrid, dice que la única razón para que vinieran a ocupar el poder los conservadores consistía en la regeneración de la Hacienda española, pero esta generación se la llevó el señor Villaverde al abandonar el Ministerio.

Añade que este Gobierno políticamente nos lleva derechos a la reacción mayor que en los primeros años de la regencia.

Dice que los votos obtenidos en las últimas elecciones significan la negación de cuanto existe.

Lo de Oviedo Los despachos oficiales recibidos de la capital de Asturias dan cuenta de que en Langreo sigue en el mismo estado la huelga, sin que el gobernador civil haya podido conciliar el conflicto entre patronos y obreros.

Añaden que se han declarado en huelga los obreros de una fábrica situada en las minas de Arnado, pero sin que tenga relación alguna con la de Langreo.

Consejo de Guerra Dicen de Barcelona que el próximo martes se celebrará en aquella capital un consejo de Guerra formado por generales contra un teniente de la Guardia civil retirado llamado don G. P. T. al que se le acusa de haber falsificado unos documentos públicos.

En Villanueva Ténesse que mañana se declaran en huelga todos los obreros de las fábricas de Villanueva de Gelltrú por lo que el gobernador civil ha dispuesto que se reconcentren las fuerzas de la benemerita.

Cambio de itinerario La esposa del general Castro, presidente de la República de Venezuela, que estaba en Barcelona, como ya llevo telegrafado, momentos antes de partir para Génova a bordo del Montevideo, ha dispuesto suspender su viaje a Italia y acordado marchar hoy a París, como lo ha efectuado.

Clausura de un centro Dicen de Córdoba que en Bujalance continúa la huelga en forma pacífica, y que el gobernador civil ha conferenciado con el jefe de las fuerzas de la benemerita allí concentrada, para darle nuevas instrucciones.

Se ha ordenado la clausura del Centro obrero.

Otro lance En Valencia hay pendiente un lance de honor entre el concejal del partido de Unión Republicana señor Viana y el director del periódico El Radical y diputado a Cortes Rodrigo Soriano, lance que no ha podido efectuarse por no ponerse los adversarios de acuerdo.

El viaje de Dato Ha llegado a Alcalá de Henares, sin previo aviso, el ministro de Gracia y Justicia señor Dato Iradier, y acto seguido, acompañado por las autoridades, ha visitado el penal, donde nadie le aguardaba por ignorarse su llegada.

También ha visitado la histórica Universidad, la cárcel del partido y el archivo, haciendo grandes elogios de la regente, que tanto se interesó por los establecimientos penales de Alcalá.

Carta circular Dicen de Barceos que el cardenal arzobispo monseñor Lecot en carta circular recomendada a los fieles que hagan frente a las persecuciones actuales hasta conseguir que de los sacerdotes se les proteja por las antiguas leyes francesas.

PANTEONES Venden algunos y los construyen de encargo los conocidos canteros apodados Los franceses. Para precios y condiciones dirigirse a Puerto Verger, Sagasta, 18, portales.

BOLSA

Saturado Uirguli ó Hijo BANQUEROS.—Logroño Cotización de la Bolsa del día 9 Interior al contado... 75,70 Id. fin de mes... 75,70 5 por 100 amortizable... 96,80 Banco de España... 482,00 Tabacaleras... 429,00 Cambio con París... 00,00 Libras esterlinas... 34,25

Compra de oro. Giro de Letras. Compra y venta de toda clase de valores cotizables en Bolsa nacional y extranjera. Canje de títulos de la deuda al 4 por 100 interior, en el exterior y América.—Cuentas corrientes.—Depósitos de toda clase de valores y descuentos.

Traspaso Se hace en muy buenas condiciones el de una tienda de ultramarinos y taberna en la calle de San Juan, núm. 18.—En la misma informará.

Se venden 48 ovejas de la tierra de buena calidad la lana, con 8 cordones.—Informará Casimiro Galarza, en Leza (Alava).

ZARZAPARRILLA LANZAGORTA Por sus virtudes depurativas y atemperantes está indicada en todas las enfermedades que tienen por causa un vicio de la sangre. Frasco, una peseta.—Mercado, 62, farmacia.

BUENA OCASIÓN En Haro se venden en 3500 pesetas, dos casas situadas en la calle del Puente, con taller de alfarería y entrada por la de San Roque, la mayor, y la otra de un solo piso, contigua al taller, en la calle del Puente. Proposiciones a su dueña doña Antonia Pérez, Delicias, 1, en Logroño.

Granja avícola (ÚNICA EN GALICIA) Primero y único gran criadero en España de la magnífica raza de gallinas huevo de Transilvania (Alemanía) que tanto llamó la atención por su hermosura y rareza en la última exposición avícola de Madrid. Gran ponedora (200 huevos al año); raza gigante: el gallo llega a pesar 10 y 12 libras.

Precios baratísimos Se remitan a todos los puntos de la península y extranjero. Aves de todas razas españolas y extranjeras. Palomas, ocas, pavos, patos, cisnes, conejos gigantes de Flandes, etc. etc.

Material avícola Incubadoras e hidromadres perfeccionadas Comederos y bebederos higiénicos, ovescopios, alimentos económicos para aves y demás ganado. Medicamentos desinfectantes, confortativos y antisépticos para gallinas y sus enfermedades, etc. etc.

Esta casa se encarga de la completa instalación de granjas avícolas con pequeños ó grandes presupuestos. Dirigirse a D. Luis Bouza, Vilagarcía (provincia de Pontevedra).

Nota.—Remitiendo dos pesetas en sellos se contesta a las consultas sobre toda clase de enfermedades de aves.

Ropa blanca Las señoras que necesitan comprar ó hacer encargos especiales de ropa blanca, visiten primero la Sucursal de Domingo Hospital SAGASTA, 21

en la seguridad de quedar satisfechas por su esmerada confección y precios económicos.

Se vende un prado en jurisdicción de San Lázaro, término de Salobre, con su correspondiente casa, cuadras y huerta, en la carretera de Logroño a Soria. Para informes, ultramarinos finos «Blanco y Negro».

CHOCOLATES Si queréis tomar chocolates verdad, no deéis dudar, porque bien público y conocido es, por su exquisito gusto, el que se expone en la calle de San Juan por el incansable Andrés Sáenz (Barbería), los que, fabricados por Calisto Martínez, son tan aceptables, que no tienen rival por hoy, ni en precios ni en calidad.

Las GOTAS CONCENTRADAS de HIERRO BRAVAIS son el remedio más eficaz contra la ANEMIA, GRIETOS, GASTROESTOMIALES, GASTROENTERITIS, GASTRODINIA, etc. etc. y para el tratamiento de la anemia, la debilidad, la falta de apetito, la falta de energía, la falta de fuerza, la falta de belleza, etc. etc.

AL GUÑO que se redescubre algún granido ó tenga alguno inutilizado para el trabajo, puede dar aviso, que se pasará inmediatamente a recogerlo y se gratificará.—calle del General Vara de Rey, letra A. Isidoro Valdés.

Gran rebaja de precios de los CARBONES MINERALES DE LA COMPANIA The Sierra Company Ltd. Ferrocarril de Villabona a Montarrubio (BURGOS) SIN COMPETENCIA EN CLASE

Briqueta... 48 ptas. por tonelada 1000 Graso galleta lavada 50 50 (kilos sin menudo lavado 34 50) (kilos sin menudo lavado 34 50) (kilos sin menudo lavado 34 50)

LA SENORA D.ª MAMERTA SÁENZ DE MARZANA falleció en Munilla, el día 23 de abril de 1903, a los 59 años de edad habiendo recibido los Santos Sacramentos R. I. P. Su viudo don Tomás Marzana, hermanos, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes; Ruegan a sus amigos se sirvan encomendarla a Dios en sus oraciones, por lo que recibirán señalado favor.

Herrero y Riva BANQUEROS.—Logroño Bolsas de Madrid y París del día 9 4 por 100 interior al contado... 75,70 Id. fin de mes... 75,70 5 por 100 amortizable... 96,80 Banco de España... 482,00 Acciones de Tabacalera... 429,00 Cambio sobre París... 00,00 Cambio sobre Londres... 34,25 Oro en Argentina... 227,30 Oro en Chile... 164 1/2

Se vende un macho de 9 años, de 7 cuartos de alzada, en Ventas Blancas. Dirigirse a Eugenio Fernández en dicho pueblo.

Se arriendan los espaciosos almacenes de la calle de las Delicias número 2, próximos a la estación del ferrocarril, bien ventilados, buenos lucas y entarimados. Informará don José Bello.

PERSIANAS De todas clases. Las mejores y más baratas se venden en la ferretería de Pio Amelivia.

Aprenidz Se necesita en la imprenta de LA RORA. Ha de saber leer y escribir y residirá en Logroño.

Gran fábrica, tojería mecánica De José del Valle, sucesor de Manuel Fernández Heredia, en el término del Carrizal. Se hace toda clase de obra de esta industria a precios convencionales y se reanuda en la fábrica y en el café del Comercio de Luciano García, San Blas, 6. Teléfono núm. 50. Se necesita un tejero mecánico.

PARA LA PRESENTE TEMPORADA Confección de sotana, manto, delletas incluso pantalón y bonete en 24 HORAS. Sastaría de EL PALENTINO SAGASTA, 6, LOGROÑO

Casa en venta Se vende una en San Francisco, que fué de D. Benito Rivas. También se venden puertas, marcos y balcones y persianas de balcón.—Informarán en esta administración.

SERVICIO DE COCHES DE LODOSA A ESTELLA Y VICIVERSA Empalmado con el automóvil de Pamplona. Salida de Lodosa a la llegada del correo de Madrid, a las diez de la mañana, y de Estella, a la llegada del automóvil, a las once. LEONCIO CASADO

OCASIÓN Se vende una hermosa Rueda hidráulica, nueva, de 18 pies de diámetro, una contrarueda de hierro, en 8 trozos, y 2 pitones, uno usado y otro nuevo. Se dará en condiciones ventajosas. Para tratar dirigirse a los señores Córdova y Sáenz-Almaraz (Soria)

Se venden de 40 a 50 finegas de cebada y de 900 a 1000 arbojas de paja para pienso. Para tratar dirigirse a don Mariano Aguilar, en Castildelgado (Burgos).

BAÑOS TERMALES DE BELASCOAIN (Navarra) AGUAS MINERALES ALCALINAS, BICARBONATADAS, SÓDICAS ESPECIALIZADAS para la curación de cédicas hepáticas y nefríticas, albuminurias, catarros vesicales y reumatismos gotosos.

MARAVILLOSAS sin rival por sus rápidos y sorprendentes efectos para la disolución de cálculos, mal de piedra y armitas.

BALNEARIO reformado y montado con arreglo a los más modernos adelantos, excelente fonda restaurant, sala de recreo; bilares, etc. etc. Una magnífica Capilla para el culto. Rápido y cómodo servicio diario de carruajes de Pamplona y viceversa. Temporada oficial del 15 de junio al 30 de septiembre.—Médico director, Dr. D. Remigio Rodríguez.—Para más informes y pedidos de habitaciones dirigirse con anticipación a la Sociedad propietaria «Burlada y Belascoain» Espos y Mina, 2, principal, izquierda.—PAMPLONA.

Hijos de Alesón Artículos de Fotografía Dibujo y Pintura

Librería de El Riojano PORTALES, 90

Se vende ó arrienda un molinacho movido por una hidráulica, con 2 piedras, con tahona y tres fanegas de tierra regadio, apropiado para sierra de agua. Informará Andrés Izurieta, en Orizosa de Cameros.

SE VENDEN Pipas y berriles cilíndricos baratos. BUENA OCASION Bodegas Franco-Españolas.—Logroño.

Vinagre de vino, superior del propietario viticultor de Casalerreina don Isace Garaña.—Para adquirirla dirigirse al mismo.

ACEITE Se vende superior de cosechero a 20 pesetas cántara de 16 litros, y llevando de diez en adelante a 19'50 ptas.—Informarán Moro de D. Francisco de la Mata, 11, entresuelo.

Oficial de barbería se necesita para la provincia de Guipúzcoa. Informaran en esta administración

POMADA DE MARTIN CALMANTE Y ANTISEPTICO.—Produce alivio instantáneo en toda clase de dolores y cura con rapidez las heridas, quemaduras, pañadizos y sabañones. Calma los dolores lancinantes del cáncer y con pocas aplicaciones desaparece la fútilidad de esta afección.

Maquina de vapor Se vende en buenas condiciones. Se dará en buenas condiciones. Dirigirse a la señora Viuda de Manuel M.ª Amunátegui, Valtierra (Navarra)

NOBRIZAS Hay una de 26 años, leche de un mes, que desea criar en su casa.—Informará Angela Martínez, Ravieja, 60. Hay una soltera, de 19 años, leche de un mes.—Informará María Cruz Giménez, Alfaro.

Para criar en su casa hay una en Nalda casada, de 25 años y leche de un mes. Darán razón calle de la Compañía, Posada del Pilar.—Logroño.

A los cortadores Se compran sebos de ganado vacuno y lanar.—Pedro Rama, Fábrica de Aguardientes, en Badarán.

PERSIANAS Gran surtido de varias clases como son: de junquillo, fantasía, cadencia y las llamadas corrientes, todas las cuales se colocarán a domicilio a precios reducidos. JOAQUIN REDON.—LOGRONO

PIANO Se vende uno en immejorables condiciones. Informarán en la librería de Montoya.—Haro.

Planta de tomate y pimiento Se vende en la casa que se tituló «El Porvenir» camino de Villamediana.

SALÓN DE LA MODA Últimos modelos de sombreros para señoras y niños. En precios, elegancia y novedad, esta casa no tiene competencia. LEONOR BERNEDO Portales 34, principal

Fabrica de harinas por cilindros de don V. Fernández.—Estela Remoynales y Salvados.—Almácen en Logroño. Benito Rubio Mayor, 149.

CHARGEURS REUNIS El día 15 de mayo saldrá del puerto de Pasajes, directos para Montevideo, Buenos Aires, el vapor CAMPINAS y el día 23 de mayo para los mismos puertos el vapor PAMPA efectuando ambos los travesos en 28 días, sin escalas en el Brasil. Para carga, pasajeros y toda clase de informes dirigirse a don E. Inceñaga, Agente de la Compañía en Pasajes.

